

# Consejo de Estado niega traslado de caso del 'Ñoño' Elías a la JEP



Bernardo 'Ñoño' Elías, esenador de Córdoba.

El Consejo de Estado negó la solicitud de trasladar el proceso que se surte en el caso del exsenador cordobés Bernardo 'Ñoño' Elías a la Jurisdicción Especial para la Paz, JEP. En principio, la Red de Veedurías solicitó la pérdida de investidura del excongresista, acción que fue resuelta por la Sala 17 Especial de Decisión en septiembre de 2018. En su momento, el alto tribunal declaró la muerte política del 'ñoño' Elías.

Posterior a esta decisión, el excongresista pidió 'pista' en la JEP. Solicitó que el proceso por la pérdida de investidura se trasladara a la Jurisdicción Especial para la Paz. Ante ello, el Consejo de Estado respondió al excongresista sosteniendo dos razones por las cuales negó el traslado. La primera razón que dio el alto tribunal es que el único competente para conocer la demanda por pérdida de investidura es, precisamente, el Consejo de Estado.

Así mismo, resolvió negar la solicitud toda vez que dicho proceso ya había sido estudiado y decidido por esta corporación. Por tal motivo, explicó el Consejo de Estado, las actuaciones se archivan y no hay lugar a un traslado a la Justicia Especial de Paz. El esenador se encuentra prisión tras la orden de captura de la Corte Suprema en 2017 por su participación en el escándalo de corrupción del caso Odebrecht, habiendo recibido \$17.300 millones de la multinacional.

Con Unidos Podemos y Barranquilla Humana nace la primera convergencia alternativa en el departamento, tras el panorama desolador que tuvieron en 2015.

# Con coaliciones, los alternativos buscan ganar curules en Atlántico

## ELECCIONES 2019

Por Jennifer Solano B.

Ante el panorama desolador de los partidos alternativos en las elecciones 2015 en el Atlántico, este año algunos de estos decidieron sumar sus fuerzas políticas y crear coaliciones para enfrentar la contienda electoral por la Asamblea Departamental y el Concejo de Barranquilla.

De esta manera, es la primera vez en el Atlántico que hay una lista de una convergencia alternativa.

La lista de Unidos Podemos, coalición para la Asamblea, está integrada por 9 hombres y 5 mujeres. En total, llevan 14 candidatas que correrán la carrera electoral para convertirse en diputados. La coalición está conformada por los partidos Colombia Humana-Up, Polo Democrático, Mais y Alianza Verde.

En cuanto al Concejo de Barranquilla, los alternativos presentaron otra coalición integrada por Colombia Humana-Up, Mais y Alianza Verde. Barranquilla Humana es el nombre de esta y llevará 21 candidatos, de los cuales 14 son hombres y 7 son mujeres.

**ELECCIONES SIN TRIUNFO.** En 2015, los partidos alternativos se vieron débiles en la contienda electoral. Los partidos que hoy integran la coalición Unidos Podemos



El candidato Nicolás Petro presentó a los aspirantes a la Asamblea del Atlántico.



El día de la inscripción de los aspirantes al Concejo por Barranquilla Humana.

no lograron obtener ninguna curul a la Asamblea del Atlántico.

El Polo Democrático obtuvo 21.481 votos, lo que equivale a un 2,38%.

Alianza Verde obtuvo 34.346 votos, es decir un 3,81%.

La Unión Patriótica, que

este año se transformó en Colombia Humana-Up, obtuvo 5.055 votos, lo que corresponde a un 0,56%.

Y Mais, el otro partido que integra la coalición, no presentó lista a la Asamblea.

En cuanto a los resultados de elecciones al Concejo, el panorama no varió mucho

respecto a la Asamblea.

Alianza Verde obtuvo 15.587 votos, 3,17%; Mais sacó 5.937 votos, 1,21% y Unión Patriótica obtuvo 1.485 votos, 0,30%.

El Polo Democrático sí ganó una curul al Concejo de Barranquilla. Sin embargo, la colectividad amarilla,

aunque está incluida en la coalición por la Asamblea, no hace parte de la coalición alternativa Barranquilla Humana y presentará su lista aparte.

**NUEVO INTENTO.** No obstante, algunos de los candidatos que se están presentando para las elecciones del próximo 27 de octubre participaron también en los pasados comicios de 2015.

De la lista a la Asamblea repiten aspiración el exdiputado Lascario Humanez, Rodolfo Pontón y Edgar Gil, quienes en 2015 hicieron parte de la lista del Polo Democrático.

Así mismo, repiten aspiración Santander Aguilar y Héctor Restrepo, quienes participaron en las pasadas elecciones por el partido Alianza Verde.

Una figura que reaparece al ruedo político es la exdiputada Gladys Oliveros, quien aspirará por una curul en la Asamblea.

En cuanto al Concejo de Barranquilla, repiten candidatura Luis Escorcia, quien del Polo Democrático migró a Unidos Podemos y también fue inspector general de la Alcaldía de Barranquilla; Alan Paternina y Alberto Sánchez, quienes en 2015 hicieron parte de la lista de Alianza Verde.

**BAILE Y DEFENSA.** Entre las caras nuevas al Concejo de Barranquilla se destaca la bailarina internacional, coreógrafa y hacedora del Carnaval Maribel Egea.

### ASAMBLEA DEL ATLÁNTICO

- UNIDOS PODEMOS Verde POLO**
- Hector Restrepo Nore
  - Amin Ariza Fontalvo
  - Rodolfo Pontón Torres
  - Edgar de Jesús Gil Guerrero
  - Santander Aguilar Villa
  - Carmen García Cardenas
  - Liliana Castillo Guerrero
  - Lascario Humanez
  - Gladys Oliveros Jiménez
  - Diego Saavedra Benedetti
  - Juan Carlos De Los Rios
  - Mercedes Barranco De La Rosa
  - Lesbia Galís Morales
  - Luis Gruber Ibarra

### CONCEJO DE BARRANQUILLA

- BARRANQUILLA HUMANA**
- Rafael Morla
  - Alberto Sánchez
  - Helena Restrepo
  - Fernando Fonseca
  - Maria Isabel Portocarrero
  - Hamilton Barreto
  - Juán Vargas
  - Ornela Pizaro
  - Juan Carlos Sanzobal
  - Andrés Rengillo
  - Jully Guerra
  - Maribel Egea
  - Luis Escorcia
  - Érika Arilla
  - Julio Lindado
  - Mercurio Ruiz
  - Gustavo Santiz
  - Romeo Pérez
  - Hernando Galofre
  - Ángel Avedalho
  - Alan Paternina
- 12 Mujeres 23 Hombres

Y de los de Asamblea, se destaca el profesor Luis Gruber, quien fue presidente de Fedode y ha hecho parte de varios movimientos sindicalistas.

## PIDEN QUE EN LIQUIDACIÓN DE ELECTRICARIBE SE DESCUENTEN SUBSIDIOS



David Barguil

Así lo propuso el senador cordobés David Barguil

**BOGOTÁ.** Ante la imputación de responsabilidad fiscal por parte de la Contraloría a Electricaribe por más de \$187 mil millones por mal uso de los recursos del Foes para subsidios de estratos 1 y 2, el senador cordobés David Barguil, del Partido Conservador, pidió que en la liquidación a la empresa de energía se le descuente esta suma.

"Solicitamos al Gobierno que en la liquidación que se adelanta a Electricaribe se le descuente este

monto. Además, urgimos al Gobierno para que nos digan cuándo es la fecha de la llegada de los nuevos operadores a la región Caribe", pidió el parlamentario.

Recordó además Barguil que la Bancada Caribe, en cabeza del senador barranquillero José David Name, citó a un debate de control político al Ministerio de Minas y Energía, la Superintendencia de Servicios Públicos Domiciliarios y la Comisión de Regulación de Energía y Gas, CREG, para que expongan el cronograma de la subasta y cuándo serán elegidos los nuevos operadores que reemplazarán a Electricaribe. **TB**

# "Queremos renovar las costumbres políticas del Atlántico": Rodney Castro

Política sana, calidad de vida y educación, apuestas del candidato.



Rodney Castro, candidato a la Gobernación del Atlántico.

Entre la baraja de candidatos a la Gobernación del Atlántico, por el partido Colombia Renaciente se postuló Rodney Castro, quien busca con su candidatura "renovar las costumbres políticas" del departamento.

Castro tiene 41 años, es abogado, magister en Desarrollo Social y especialista en Negociación y Manejo de Conflictos. Fue secretario de participación comunitaria de la Gobernación del Atlántico, coordinador de víctimas de la Gobernación, alcalde encargado de Manatí, gerente de la Sociedad Portuaria de Bocas de

Cañiza, docente de Derecho Marítimo, entre otros cargos.

Durante su visita a EL HERALDO estuvo acompañado del exministro del Interior y líder del movimiento En Marcha Juan Fernando Cristo, quien estuvo visitando varios muni-

cipios del Atlántico.

"En todo el país estamos promoviendo nuevos liderazgos, candidaturas frescas, de gente joven, de gente que en la mayoría de los casos es la primera vez que aspira a cargos de elección popular, de gente que se ha atrevido a enfrentar el

poder establecido. La ciudadanía permanentemente está exigiendo caras nuevas y cambios y hay que ofrecerle esas alternativas a la gente", contó Castro.

Por su parte, Castro sostuvo que, de ser elegido, posicionará al Atlántico como un departamento líder. Las tres líneas temáticas de su plan de Gobierno son: una política sana, calidad de vida y educación.

"Vamos a modernizar la educación, le vamos a dar la cara al mar para poner un mar productivo, desarrollaremos el Instituto Departamental de Pesca y ofreceremos una opción de renovación de las costumbres políticas para un bienestar genuino de la población", expresó. **JSB**